

du cœur. Il s'approcha du cœur de l'homme en lui manifestant les beautés du Cœur qui a tant aimé les hommes.

Cette dévotion qui trouve sa fin en elle-même parce que son objet est divin, devint un moyen, et c'est grâce à elle que petit à petit l'humanité s'est rapprochée de son Dieu présent en l'Eucharistie. Nous pouvons affirmer aujourd'hui que nous sommes arrivés au but. Autrefois, le Fils de Dieu fait homme s'était entendu dire: "*Durus est hic sermo et quis potest eum audire*", maintenant il voit les âmes, les familles, les nations recourir à lui, entourer ses Tabernacles, et vivre de la vie eucharistique.

* * *

J'ai dit les âmes. Qui peut nier que l'intimité des âmes avec Jésus-Christ dans l'Eucharistie s'est de beaucoup augmentée au double point de vue du nombre et de l'intensité. Le nombre des communions quotidiennes va chaque jour croissant: la dévotion au Saint Sacrement, sous les formes les plus variées, se développe merveilleusement. La pratique des Quarante-Heures a pris une extension nouvelle. Tout pays chrétien rougirait de ne pas la pratiquer, et l'éclat de cette fête annuelle de l'Eucharistie devient de plus en plus grandiose. Les adorations devant le Tabernacle, les visites quotidiennes sont devenues pour nombre d'âmes comme un besoin; il y a là comme un pieux aimant qui chaque jour les attire suppliantes aux pieds de Jésus-Christ.

L'adoration quotidienne et hebdomadaire en commun, la messe réparatrice, l'heure d'adoration pendant les retraites ecclésiastiques, celles des communautés religieuses ou des fidèles, l'adoration nocturne, image de l'adoration des catacombes, est-ce que tout cela ne marque pas un rapprochement des âmes vers le Dieu de l'Hostie, et n'est-il pas permis de dire qu'il se forme autour des âmes une ambiance eucharistique?

Mais, il y a des âmes qu'un attrait spécial pousse à entrer dans cette ambiance eucharistique. Nous voulons parler, on le comprend, des Vierges, Epouses du Christ, qui dans les